

AUX HALLES

les commerçants ont le sourire



Les fromagères de la Crèmerie d'Ossau misent tout sur la raclette. © RODOLPHE MARTIN

Entre Noël et Saint-Sylvestre, les Halles de Pau sont un peu plus calmes cette semaine. L'occasion pour les commerçants de faire leurs premiers (bons) comptes.

Après l'affluence du week-end de Noël et avant le rush du 31, les Halles, ce mardi matin, avaient retrouvé la routine d'un début de semaine. À 10h, les clients étaient servis sans attendre et déambulaient très facilement dans les allées. Cette impression était un peu trompeuse car, en coulisses, les commerçants préparent déjà les prochaines fêtes.

200 clients de plus qu'en 2022

Comme chez El Ibérico, stand de spécialités espagnoles où Richard note sa première commande pour samedi. « Vous me la déposerez en passant ? », demande une cliente,

cile. « Ah, non, samedi, il faudra venir la chercher. Parce que je commencerai à 4h », prévient le commerçant.

La raclette sur son 31

Coutumier des débuts de semaine « très calmes », Richard a travaillé « à bloc depuis mardi dernier. Toutes mes journées ont été bonnes », avoue-t-il. Notamment pour l'achat de charcuterie, l'ingrédient indispensable à la raclette.

« C'est le repas facile, que l'on peut partager en toute convivialité », explique Amandine Cassou Lalanne, la fromagère de La crèmerie d'Ossau qui prédit que ce plat sera une des stars du réveillon.

marchande a fait « une très bonne semaine en travaillant 6 jours sur 7 ». « Nous avons fait 200 clients de plus que l'an dernier. Pour Noël, les gens se sont fait plaisir. À se demander même s'ils n'ont mangé que du fromage ? », plaisante-t-elle.

Si elle enregistre moins de commandes pour le 31, c'est qu'elle sait que « tout devrait

« TOUT DEVIENDRAIT S'ACTIVER EN FIN DE SEMAINE. LES CLIENTS VONT CHOISIR À LA DERNIÈRE MINUTE. »

s'activer en fin de semaine. Les clients vont choisir à la dernière minute. Même si on préconise de commander, notre stock sera prêt ».

Dimanche 24, en fermant son étal, Amandine Cassou Lalanne n'avait plus grand-chose en réserve « alors que trois semaines avant, on ne savait plus où ranger les produits ».

Autre ingrédient indispensable à la raclette : les pommes de terre. Le primeur, Florent Garros, en rigole d'avance : « on vend les patates pour la fête et des poireaux pour le lendemain ». Comme ses camarades, il reconnaît « avoir fait une très grosse semaine, notamment les 22 et 23 décembre ». Il s'attend encore à devoir préparer quelques paniers pour le 31, notamment avec des fruits exotiques.

Un panier record chez le caviste

Frédéric Thou a, lui aussi, vécu « deux journées monstrueuses, samedi et dimanche. Comme les gens n'étaient en vacances que juste avant le réveillon, ils sont arrivés au dernier moment ». En plus d'avoir été nombreux, les clients ont déposé pour s'offrir de bonnes bouteilles. « Le panier moyen est un record », confie le caviste.

Qui est « très optimiste » pour ces vacances. « À 90 %, les Français ne travaillent pas cette semaine, ils vont donc se retrouver entre amis et en famille. Et puis, ils ne seront pas tentés d'aller skier, vu qu'il n'y a pas de neige. Et en plus, la deuxième semaine de vacances, nous allons récupérer les Espagnols qui commenceront leurs congés ». Un raisonnement qui, s'il est avéré, remplira les halles pendant encore les 15 prochains jours.

FLORENCE CHEVALIER ■

→ Les 30 et 31, les Halles seront ouvertes jusqu'à 17h, notamment pour